
上海11月辦進博會 邀港企踴躍參與
港商：熱切期待 打入龐大內銷市場好機會

▼

﹁投
資
上
海
．
共
享
未
來
﹂
海
外
行
系
列
活
動
（
中
國
香
港
站
）
昨
日

舉
行
。

政
府
新
聞
處

責任編輯：呂泰康 美術編輯：劉國光

▶朱江鴻介紹去
年8月上市的航運
期貨。

經濟A 9 2024年4月27日 星期六

中國國際進口博覽
局副局長孫成海

出席 「投資上海．共享
未來」 海外行系列活
動（中國香港站）

時，介紹將於今年11月5日至10日在上海舉辦
的第七屆中國國際進口博覽會。他特別提到香
港在歷屆進博會上取得的成功，並呼籲香港企
業踴躍參加。有參展港商稱，從不缺席進博
會，認為這是打入龐大內銷市場的好機會。

大公報記者 劉遠（文） 林少權（圖）

上海期貨交易所國
際合作部總監朱江鴻表

示，上期所已構建較為完善的品種布局，具
備5大品種序列和23個期貨品種，涉及有色
金屬、黑色金屬、貴金屬、能源化工、指數
等。

其中於2023年8月，航運期貨品種集運指
數（歐線）期貨正式上市。朱江鴻表示，這是
內地首個航運期貨、服務類期貨、在商品期貨
交易所上市的指數類現金交割的期貨品種。她
指出，集裝箱運價指數期貨是上海國際金融中

心和國際航運中心建設的重要任務之一，是提
升航運金融服務能級的重要舉措。

日均成交近百億元
朱江鴻續稱，國際集裝箱航運市場運費規

模大且價格波動頻繁，具備較強的避險需求，
期貨市場可以為航運企業提供風險管理的有效
渠道和工具箱，通過套期保值，來轉移風險。

截至今年3月底，集運指數（歐線）期貨
共運行148個交易日，累計成交2852萬手，日
均成交量19萬手，累積成交額1.45萬億元（人

民幣，下同），日均成交額98億元，期末持倉
量3.9萬手，日均持倉量7.3萬手。朱江鴻表
示，總體來看，品種交易活躍，運行平穩，市
場對於該品種給予
了較高的關注程度
和參與熱情。

滬期交所：航運期貨助管理風險

【大公報訊】中國首季經濟增長優於
預期，證券界普遍上調2024年度經濟預
測。交通銀行（香港）行政總裁兼香港中
國金融協會會長孟羽昨日出席論壇時表

示，現時中國經濟還處於探底狀態，政策
不會出現預期的大水漫灌動作。雖然中國
經濟復甦道路曲折，但前景仍然可以看
好。他又稱，國際環境不確定因素較多，
包括地緣政治風險，以及特朗普現象等。
值得關注的是，美國減息周期推遲將會對
人民幣匯率構成壓力。

中誠信國際首席經濟學家毛振華出席
同一論壇時稱，中國經濟政策似乎出現四
個轉向信號。第一是重視經濟增長速度；
第二是將擴大內需置於供給側結構性改革
之前；第三是提振價格，從防通脹轉為防
通縮；第四是擴大開放，更加強調制度性
的對外開放。他也稱，政策的改變方向是
更加市場化、更加規範化、更加具有前瞻
性，並且針對當前問題非常有力度，他期
待這些政策能進一步深化，推動中國經濟

走出困境。

房地產行業需穩住
另外，瑞銀投資銀行亞洲經濟研究主

管兼首席中國經濟學家汪濤表示，中國首
季經濟增長優於預期，主要是出口貿易所
帶動，惟內需環節仍然較弱。她預期，中
國經濟今年下半年有五成機會相比2023年
進一步改善，並且可以實現經濟目標，但
需要一些條件配合，而首要是穩住房地
產；其次是通過財政政策拉高需求。被問
到美國降息對中國經濟影響，汪濤認為，
中國經濟歸根結底是內需為主的經濟，貨
幣政策要以內需為依歸，採取有利於保證
國內經濟金融穩定的政策。瑞銀早前上調
中國2024年全年經濟增長，由4.6%修訂至
4.9%。

孫成海表示，第七屆進博會國家綜合展邀請活動已經
全面啟動，企業商業展的展覽面積超過27萬平方米，反應
全球企業深耕中國市場的強烈意願，馮氏集團、國泰航空
等香港企業均確定參展，香港貿發局繼續組織更多企業參
展。他又指，背靠祖國聯通世界是香港的獨特優勢，香港
在歷屆進博會上取得的成功，充分證明進博會已經成為香
港更好融入國家發展大局，向世界展示科技產業文化優勢
的重要平台，邀請香港企業報名參展參會。

參展商讚每屆均收穫豐富
從事保健品業務的常康健工房創辦人黃達勝，從不缺

席進博會，又透露進博會是港商打入龐大內銷市場的好機
會，且隨着內地富起來，對優質產品需求很大，故每屆都
有不俗收穫。以其公司的主打產品均在加拿大製造，令消
費者買得放心又安心，所以在展期內大受歡迎，並接獲不
少訂單。

進博會於2018年首次舉辦，孫成海表示，其發揮國
際採購、投資促進、人文交流、開放合作和平台，已經成
為中國構建新發展格局的窗口，推動高水平開放的平台。
進博會主要由國家綜合展、企業商業展、虹橋國際經濟論
壇，以及專業配套活動和人文交流活動，共計4部分組
成。

孫成海指出，國家綜合展邀請有意願的國家和國際組
織參展，展示相關國家的綜合形象和經濟成就，並設置中
國館，6年來累計有142個國家和國際組織參加。他提
到，香港展區一直是中國館的重要組成部分，生動展現香
港融入國家發展大局，與國家同發展共繁榮的發展途徑。

六年累計意向成交逾3.2萬億
談到企業商業展，孫成海表示，該部分設置食品、農

產品、汽車、技術裝備、消費品、醫療器械和醫藥行業，
以及創新孵化專區，6年來約1.6萬家次企業參展，超過
2400項代表性新產品、新技術、新服務首發首展。各地
政府積極動員，行業踴躍參與，每年邀請數十萬專業觀眾
和採購商，6年累計意向成交額超過4200億美元（約
32760億港元），很多香港企業和機構都有參與。

至於虹橋國際經濟論壇，孫成海表示，大會將邀請各
國政要、國際組織負責人，以及重量級嘉賓，圍繞全球開
放核心數據開展對話交流。他並提及，第六屆虹橋論壇舉
辦 「香港通道連接全球」 主題分論壇，受到廣泛關注。

孫成海指出，虹橋論壇將持續支持香港開放和發展、
專業配套合作和人文交流活動，包括很多政策發布、對接
簽約、投資促進，以及項目展示和表演。他表示，香港一
直積極參與，連續三年帶來非物質文化遺產項目、特色建
設成就展示以及表演。 談及上海市各區發

展。黃浦區區長沈山州
表示，未來希望將黃浦區建設為世界級金融文
化中央活動區，既是金融商務中心，也是公共
活動及合作交流空間、創新要素聚集的高地。
未來願景方面，外灘金融聚集帶的國際化影響
力有望持續提升，並與中央科創區相互賦能、
迸發活力。

配套服務方面，沈山州表示，未來將堅持
打造市場化、法治化、國際化的營商環境，優
化服務機制、提升服務效能、營造生態，從而
吸引高能級企業和人才。

去年黃浦區的外向型經濟比重超過60%，
實現地區生產總值達3157億元（人民幣，下
同），經濟密度達每平方公里153億元。

靜安力爭國內外企業進駐
上海市靜安區副區長張軍表示，靜安區財

政收入總量、社會消費品零售總額多年位列中
心城區前列，商品銷售總額連續3年保持在萬
億以上，具備豐富的區域產業空間資源。未來
發展方面，他指出，靜安區將積極引入資產管
理、財富管理、商貿合作、科技創新等領域的
國內外企業。
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專家：國策發力 支持經濟復甦
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滬港深度合作

【大公報訊】建銀國際證券首席策略師趙文利昨日出席論壇時指
出，每次香港金融市場發生結構性轉變後，都會出現新景象。香港近
年銳意發展綠色金融、財富管理服務，這都是可能性的轉變。總括而
言，香港的金融中心功能不可能回到原先的功能，即是以新股IPO為
主，以協助內地企業上市為主，而是更好體現聯通全球市場的能力。
他補充稱中證監上周公布滬深港股通擴容措施，旨在為金融市場引入
增量資金，正正說明國家對香港的關注。

香港大學經管學院副院長（對外事務）鄧希煒在同一場合上表
示，香港因應國際經貿環境變遷，應該提升在產業鏈的 「微笑曲線
（Smiling Curve）」 位置，增強增值服務功能，例如善用深厚的國際
貿易經驗，幫助內地企業拓展國際出口市場，並在香港設立總部，確
立香港的總部經濟地位。

▲孟羽（右）指出，美國減息周期推遲將
會對人民幣匯率構成壓力。

港金融發展
需功能多元化

各美其美

花
絮

▲上海美食節於4月25日至28日在中環
遮打花園舉行。 中新社

香港貿易發展局主席
林建岳昨日在2024 「投

資上海．共享未來」 海外行系列活動（中國香
港站）致辭時表示，香港有 「背靠祖國、聯通
世界」 的獨特優勢，中央政府支持香港抓住國
家發展帶來的機遇，香港應該進一步發揮自身
優勢，成為內外循環的交匯點，積極融入國家
發展大局，包括貢獻滬港高質量合作，服務全
球。他說，滬港作為國家經濟發展的重要引
擎，一直在廣泛領域合作無間，深信未來彼此
是服務國家高質量發展的重要夥伴。

談及兩地合作，林建岳提出三項建議。第
一是滬港合作，服務全球。香港的產品、科研
成果和技術可到上海進行市場轉化和快速迭
代，輻射全國，而上海產品和技術解決方案，
可透過香港打造國際版方案，布局全球市場。

滬港是「一帶一路」建設橋頭堡
第二是積極推動港企投資上海再出發。該

局積極推動港企到上海發展，且已連續6年參
展進博會，未來會鼓勵港企參與新經濟、新賽
道，為兩地帶來更大的發展空間。

第三是高質量 「一帶一路」 建設。滬港都
是 「一帶一路」 建設的橋頭堡，兩地企業併船
出海、共同拓展 「一帶一路」 市場的模式，在
過去十多年，得到
了很好的實踐。

開拓創新

重要夥伴

貿發局三項建議 力推合作更緊密

▶林建岳稱，滬港
是國家經濟發展的
重要引擎。


